

Informe decano diciembre 2023

Estimados, estimadas, estamos dando inicio a la última sesión del Consejo Directivo del año 2023. Se trata sin dudas de un cierre del año muy particular, en el que la incertidumbre por el futuro de la educación superior es muy concreta. En la última reunión del Consejo Superior, la rectora informó que no había noticias ciertas de parte de las autoridades del Ministerio y de la Secretaría de Políticas Universitarias acerca de la estructura de gestión y dotación de recursos que el nuevo gobierno piensa impulsar. Solo especulo que un gobierno que define que la educación en el país tendrá rango de secretaría y no de ministerio habla de la importancia relativa del área para ese gobierno. Habiendo escuchado las medidas económicas leídas antes de ayer por el ministro Caputo, y leyendo los documentos posteriormente difundidos, no cabe esperar una época de bonanza. Hay que aguardar definiciones más precisas, pero mi opinión es que habrá un presupuesto muy acotado y habrá que ser austeros por un lado para gestionar ese presupuesto de manera eficiente, pero estar organizados para una época de reclamos en contra de un ajuste de todo lo público, de las estructuras del estado, en definitiva un ajuste que buscando reducir el déficit fiscal resentirá el funcionamiento de las instituciones y empeorará las condiciones de vida de las personas. No parece haber ley de presupuesto 2024 a la vista, eso significará que habrá presupuesto de prórroga, es decir el mismo dinero que este año, ojalá actualizado por inflación, y con eso habrá que manejarse hasta la definición de con qué recursos se contará. De las definiciones del ministro se desprende que no habrá nueva obra pública, lo que incluye las obras universitarias proyectadas. El panorama económico, con una devaluación del peso de un 100 %, la quita de subsidios a energía y transporte y otras restricciones diversas, augura una alta inflación que afectará a todas nuestras actividades y vida común de los y las integrantes de nuestro pueblo en general y nuestra comunidad en particular.

Respecto de la UNCo.

Haré un rápido punteo de las novedades de la UNCo que atañen al CRUB.

La rectora confirmó la firma de una Resolución de la Secretaría de Políticas Universitarias que asigna a la UNCo dinero para la anualización de cargos de la Licenciatura en Enfermería en las tres sedes CRUB, FACIAS y CURZA, que será inyectado en el presupuesto de funcionamiento de la UNCo a partir de 2024. Es una buena noticia y solo cabrá esperar que el nuevo gobierno no defina otra cosa en el corto plazo.

En la última sesión extraordinaria del Consejo Superior se discutieron y votaron los proyectos que se incluirán en la asamblea universitaria de marzo de 2024. Se trata de un cambio sustancial en las bases programáticas, filosóficas, éticas y políticas de la UNCo, a través de la inclusión de las perspectivas inclusivas, de género e interculturales en el estatuto, con la consiguiente expresión en nuestras prácticas cotidianas, de diseño de planes de estudios, definiciones en cuanto a la investigación, la extensión y la transferencia

tecnológica. También se incluyeron en la asamblea los proyectos de promoción de los asentamientos universitarios de Zapala y San Martín de los Andes a Centros Regionales (como parece que eran hasta que los dictadores de 1976 definieron otra figura de menor rango para desalentar su desarrollo), la promoción de la Escuela de Ciencias Marinas a Facultad y la creación de un nuevo tipo de Unidad Académica, el Complejo Universitario. Aun cuando en la asamblea cada participante puede tomar la postura que considere adecuada o consistente con su forma de pensar, para la sesión de este Consejo Directivo de febrero podemos dar lugar a un análisis y discusión de los proyectos.

Respecto del CRUB.

Estamos cerrando un año particularmente intenso a nivel local, cuenta de lo cual darán los secretarios y secretarías de la gestión en un rato a modo de resumen y evaluación de un 2023 más que inolvidable. Por mi parte, informo que durante el último mes se han mantenido reuniones con diversos funcionarios de la UNCo para distintas gestiones. Con Secretaría Académica, gremios e integrantes del Departamento de Educación Física se comenzó a trabajar la temática de la evaluación de la inclusión de su suplemento salarial por riesgo laboral, que deberá ser trabajado con el Ministerio o Secretaría de Trabajo de Nación, también hemos gestionado fondos para la posible adquisición de elementos de seguridad para las salidas académicas de las diferentes cátedras, esperándose la definición por parte de las autoridades superiores. La UNCo ha definido, mediante una resolución rectoral, la creación de un observatorio de actividades de vinculación tecnológica, que ordene y promueva esa actividad que, a su vez, ha sido sumada a las funciones fundamentales de la Universidad, sumándose a la docencia, la investigación y la extensión. En el CRUB la vinculación tecnológica es de la mayor importancia, por lo que seguramente seremos animadores importantes de ese observatorio. El contacto e interacción con el secretario Luciano Coppis será llevado adelante por nuestra secretaria de Ciencia, Tecnología y Vinculación, Mónica Palacio.

Otra novedad es que nuestro secretario de Extensión, Dr. Juan Manuel Cabrera, ha presentado su renuncia al cargo a partir de enero de 2024. La renuncia se fundamenta en la necesidad de Juan de tomar de manera efectiva su cargo como miembro de la carrera de investigador del CONICET. Es una sensible pérdida para nuestro Centro Regional por la disposición, compromiso, creatividad e intensidad en el desarrollo de las tareas emprendidas por parte de Juan, a quien agradezco todo eso como parte de mi equipo de gestión. Seguramente Juan seguirá aportando a esta comunidad como docente e investigador. Me queda saludarlo y desearle el mayor de los éxitos en esta nueva etapa que encara. Seguramente en febrero del año que viene traeremos una propuesta de reemplazo para esta secretaría que es fundamental para que el CRUB sea una institución proactiva en la comunidad regional.

Colonia gimnasio

Nota fuc

Renuncia juan